

第 545号



たがら



発行 令和6年10月31日

練馬区立田柄小学校

校長 伊藤 雄一

練馬区立田柄小学校の
学校ホームページ
携帯サイトはこちらから



田柄の地域力 ～地域は学校～

校長 伊藤 雄一

田柄小の校長に着任して、今年で4年目となります。先日、本校でふるさと練馬まつり第七地区祭が盛大に行われました。昨年度、コロナ明けでようやく開催できましたが、雨天のため縮小しての実施。フルスペックでの開催は、なんと5年ぶりでした。私は、初めて田柄の地区祭の賑わいを目の当たりにしました。驚きました。校庭のトラックを一周するミニSL、田柄神輿、地元の野菜の販売、お餅、地域の商店街の皆様やPTA、おやじの会、利用団体のご協力も得て行っている豊富な模擬店、カラオケ大会…。練馬区内の各会場で地区祭は行われていますが、一つの地域、小学校が会場でこれだけ充実した催しは貴重です。本校の子供たちも、模擬店でお店のお仕事をしたり、カラオケ大会で何曲も歌ったりと本当にお祭りそのものを楽しんでいる姿がたくさん見ることができ嬉しく感じました。

話は変わりますが、ねりっこクラブは、区内の小学校で学童クラブと「ひろば」を運営しています。先日、学校・学校応援団・地域関係者が集まり、運営や子供たちの様子について意見交流をする会議がありました。その際、田柄小ねりっこクラブの充実ぶりを実感することができました。田柄小の敷地に隣接する形で別棟の施設があります。区内には学校の空き教室や会議室を併用でひろば室を整備している学校も多く、本校のような学童クラブと一体の単独の施設は環境的に恵まれています。広い田柄小の校庭や体育館で思う存分遊べます。様々なミニイベントも数多く企画してくださっています。このほかにも放課後の居場所では、地域に光が丘児童館があり、田柄小の児童の利用は他の小中学校と比べても一番多く、楽しく過ごすことができる居場所になっています。また、田柄地区区民館を気に入って普段から使っている子もいます。一方、学校では生活科や社会科などの学習で町にでかけると地域の方々がいっつも快く迎え入れていただいています。地域の畑などで「農」にかかわる充実した体験を全学年で行っているのも特筆すべきことです。

私は田柄小に着任し、様々な場面で「田柄の地域力」を感じてきました。創立5周年記念誌「たがらの窓」には、開校当時から田柄の子供たちを大切に思う地域の方の思いが数多く綴られています。ひとつ紹介します。「練馬小学校が明治の初めに春日町に開校され80年。田柄の子供たちは30分の遠距離を雨にも風にも負けず通い続けたものだ。これからの田柄の子供たちにこの苦勞を担わせてはならない。子供たちに幸多かれと分校建設に踏み切った。」

今につながる田柄の子供たちを思う地域力の淵源です。「地域は学校」という言葉があります。本校の子供たちにとって田柄のまち全体が学校のように思えます。

11月の行事予定

| | | |
|------|---|--|
| 1 | 金 | 元気アップ足育月間始 安全指導日 クリーン運動(1・2・3・4・6年) 総合・高齢者、車いす体験(4年) |
| 2 | 土 | |
| 3 | 日 | 文化の日 |
| 4 | 月 | 振替休日 |
| 5 | 火 | 家庭学習トライ週間始 体育朝会(足育) 生活科・町たんけん(2年) |
| 6 | 水 | |
| 7 | 木 | 音楽朝会(5年発表) 避難訓練 |
| 8 | 金 | クリーン運動(5年) 家庭学習トライ週間終 |
| 9 | 土 | 土曜授業 学校公開 薬物乱用防止教室(6年) 学校応援団まつり 14:00～(本校校庭・体育館) |
| 10 | 日 | |
| 11 | 月 | 全校朝会 委員会活動 |
| 12 | 火 | 連合音楽会(5年) 未来塾 |
| 13 | 水 | 研究会のため4時間授業(4年は5時間授業) |
| 14 | 木 | たてわり班活動 |
| 15 | 金 | |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | 田柄町会合同防災訓練(本校校庭・体育館) |
| 18 | 月 | 全校朝会 5時間授業 |
| 19 | 火 | ソーシャルスキルトレーニング(2年) |
| 20 | 水 | |
| 21 | 木 | |
| 22 | 金 | ソーシャルスキルトレーニング(2年) |
| 23 | 土 | 勤労感謝の日 |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 全校朝会 科学クラブ出前授業 オンライン社会科見学(5年) |
| 26 | 火 | 未来塾 |
| 27 | 水 | B時程4時間授業(研究会のため) |
| 28 | 木 | 職場体験(田柄中生徒来校) |
| 29 | 金 | 職場体験(田柄中生徒来校) |
| 30 | 土 | |
| 12/1 | 日 | 開校記念日(開校67周年) |

■元気アップ足育月間について

11月には、全校で、休み時間に校庭やバスケットコートなど様々な場所を活用した様々な種類の運動を体験できるようにします。また、5年前から本校で取り組んでいる足育の学習も朝の時間を使い全学級で行います。本校オリジナルの動画を視聴するなどの取り組みです。

■田柄町会合同防災訓練について

11月17日(日)に本校で田柄町会合同防災訓練が行われます。初期消火訓練、応急救護訓練、炊き出し訓練などを行い、地域で防災意識を高める大切な訓練です。起震車体験、煙体験など、小学生も体験できる内容もありますので、ご都合のつくご家庭は、お子様と足を運んでみてください。



11月はふれあい月間

11月は、東京都教育委員会が定めた『ふれあい月間』です。ふれあい月間とは、いじめや自殺、犯罪・非行等の問題行動、不登校等の未然防止やその対応に向けた取組の充実を図ることを目的としています。

本校では「クラスアンケート」や「いじめ防止標語(1人1つ作成)」を実施します。どのクラスでも、いじめのない温かいクラスづくりが実現できるように取り組んでまいります。

また、今年度から「いじめ防止対策委員会」を定例化することで、職員間での情報共有と対策検討をより円滑に行えるようにしています。子供たち一人一人にとって、安心できる学校生活に繋げていきたいです。

生活指導委員会

1年生 秋をさがしに 光が丘公園へ

生活科「きせつとなかよし あき」の学習から、10月11日に光が丘公園で秋集めをしました。光が丘公園には、1学期も遠足で訪れましたが、道の歩き方や公園での過ごし方に、子供たちの成長を感じました。

光が丘公園には、たくさんのどんぐりや落ち葉があり、子供たちは夢中で、自分の気に入った秋を集めていました。教室で、自分たちの見つけた秋を使って何ができるかを考えました。コマを作ったり、どんぐり人形にしたりと子供たちのアイディアは広がります。今後は自分たちの秋遊びを生かして、秋の楽しさが伝わるブースをグループで作っていく予定です。季節の楽しみをたくさん見つけ、体験につなげていってほしいです。

1年



2年生 田柄の町たんけんへ

生活科「えがおのひみつ たんけんたい」で、田柄の町の人々の笑顔の秘密を探っています。10月は、光が丘児童館と光が丘図書館へ見学に行き、そこで働く方の仕事への情熱、工夫などを調べてきました。初めて児童館や図書館へ行った子も多く、「こんなにおもちゃがたくさんあるなんてすごい！」と感動したり、「また、絶対に図書館へ行く！」と、心に決めたりしていました。職員の方にすすんで質問をする姿には、大きな成長を感じました。11月はいよいよ「お店たんけん」です。地域と保護者の方に協力いただき、田柄のまちへの親しみと理解をさらに深めていきます。

2年



5年生が練馬区小学校連合音楽会に出演します

今年度、5年ぶりに練馬区小学校連合音楽会が練馬文化センターで開催され、11月12日に5年生が出演します。合唱「友だちだから」、合奏「どうする家康 メインテーマ～暁の空～」の2曲を披露します。当日は児童向けの発表ですので、保護者の参観はできません。それに先立ち、11月7日(木)の音楽朝会では、全校児童に練習の成果を発表する予定です。また、保護者の皆様には9日(土)の学校公開で、練習の様子をご覧いただけます。

2学期の家庭学習トライ週間を実施します

田柄小では今年度、児童にとっての日常である「宿題」「家庭学習」について、取り組みを改めています。昨年度まで学期ごとに行ってきた家庭学習強化週間を「家庭学習トライ週間」と名称を変えたのもそこを意識しています。正直、小さな一歩かもしれませんが、「小さなチャレンジでも積み重ねていけば！」との思いです。

詳しくは各学級で取り組みのシートの配布とあわせ説明します。各ご家庭でご協力をお願いいたします。

<期間> 11月5日(火)～11月8日(金)

安全安心ボランティア、ありがとうございます

7月より安全安心ボランティア活動を実施しており、ご参加の皆様の協力にて児童の安全・安心の確保や交流の促進が図れております。新たに参加を希望される方がおりましたら、副校長までご連絡ください。

11月の生活目標 『進んで考え行動しよう』

*相手の気持ちを考えて行動しよう

*言葉遣いに気をつけよう 学習と遊びのけじめをつけよう
*…たがらっ子宣言7にある項目です。

※11月に各学級の児童が話し合い代表委員がとりまとめた新しい「たがらっ子宣言」が発表されます。